

Collecte en porte-à-porte, l'expérimentation a débuté



Jaune pour les emballages et noire pour les ordures ménagères.

A.-E.I.



Cet endroit du quartier Mancinu servait de local poubelles je-

S'il fait bon vivre dans la microrégion, l'ambiance a tendance à se crisper avec le sujet des déchets.

En vue d'apporter une solution à un problème qui peut sembler insoluble et rendre un service de proximité aux habitants, la communauté de communes du Sartenais-Valinco-Taravo (CCSVT) a mis en place une expérimentation de la collecte en porte-à-porte.

Elle a choisi quatre sites différents pour mener cette opération qui a commencé la semaine dernière. Le village de Giuncheto, deux quartiers urbains (à Sartène et Propriano) et un site pavillonnaire à Viggianello (Caseddi 1 et 2 et Clairières de Trevoles).

« À partir de ces quatre zones tests, on pourra dresser un premier bilan. Le but étant d'en tirer des enseignements pour développer ce service à mesure de l'obtention de subventions de la Collectivité de Corse et l'Ademe (l'Agence de la transition écologique en Corse), qui doit normalement financer ce genre de démarches », explique Jean Pereney, qui a en charge le pôle territorial de la Rocca à l'interco.

Pour l'heure, la communauté de communes a payé cette expérimentation sur ses fonds propres (45 000 euros). « Elle ne dispose pas des moyens financiers nécessaires pour l'étendre à tout le territoire, où on compte 4 000 foyers », précise-t-il.

Sur le Continent, ce système de collecte de tri à la source existe déjà depuis deux décennies dans certaines régions. Si le choix du porte-à-porte ne se rencontre pas partout, en Corse, sur l'interco Calvi Balagne par exemple, 11 communes sur 15 l'ont déjà adopté.

Deux bacs pour tous

En amont, les bacs ont été distribués aux riverains et un ambassadeur du tri a donné toutes les informations utiles aux usagers. Le but étant aussi de retirer progressivement les dépôts de déchets en bord de route.

Deux poubelles strictement identiques, alignées à l'entrée de chaque habitation. Seules les couleurs permettent de les différencier. Jaune pour les emballages et noire pour les ordures ménagères.

tées ici et là par les particuliers.

A.-E.I.

« C'est beau à voir, tous ces bacs dehors », se réjouit Jean Pereney, pour lequel la collecte en porte-à-porte apporte un peu d'ordre dans le désordre.

Les bacs et les déchets doivent être sortis la veille au soir du jour de la collecte.

« Cette initiative a provoqué des réactions positives et des attentes des quartiers environnants et des villages sur le territoire. Les gens appellent l'interco pour savoir quand ils vont bénéficier de ce service dans leur quartier ».

Caseddi 2, commune de Viggianello. Dans ce quartier aux airs de banlieue pavillonnaire, à peine un mouvement de l'air. Le mercredi, c'est le jour des emballages et le jeudi des OM.

Supprimer les lieux de dépôts

« Je viens de Belgique. Donc nous sommes déjà habitués depuis des années au porte-à-porte », renseigne une habitante Sandra Niset. « Cela commence, donc on s'en rendra compte petit à petit. C'est surtout en été que le dispositif peut être intéressant, car il y a plus

de monde avec les locations », souligne-t-elle, en montrant les deux tiers des résidences encore vides.

On retourne vers le bord de mer. À Propriano, le quartier de Mancinu sert aussi de zone test. L'endroit en bord de route où étaient déposés les sacs-poubelles a été nettoyé. Un point de passage, utilisé aussi par beaucoup de personnes qui ne sont pas du quartier. « Les gens avaient l'habitude de jeter leurs déchets ici, donc on subissait aussi leur incivisme. Ça devenait sale. En espérant que cela ne soit plus jamais un lieu qui serve de dépotoir », indique une habitante.

« L'objectif avancé est d'améliorer le tri. Pour l'instant, je ne vois pas trop l'intérêt de basculer en porte-à-porte. Il aurait été plus intéressant d'augmenter la fréquence de passages pour qu'il y ait moins de déchets à droite et à gauche », développe son conjoint. « À voir l'expérience dans le temps ».

Prochainement et selon les moyens financiers de l'intercommunalité, l'expérimentation sera mise en place sur le secteur d'Olimeto littoral.

ANGE-FRANÇOIS ISTRIA